



PRESSEINFORMATION

Neue Sachverständige in den SVR berufen

Der Soziologe Prof. Dr. Matthias Koenig von der Universität Heidelberg und die Politikwissenschaftlerin Prof. Sandra Lavenex, Ph.D., die an der Universität Genf lehrt, sind neu in den Sachverständigenrat für Integration und Migration (SVR) berufen worden, nachdem der Soziologe Prof. Dr. Steffen Mau und die Politikwissenschaftlerin Prof. Dr. Sieglinde Rosenberger Ende 2023 turnusmäßig ausgeschieden sind. Seine zweite Amtszeit tritt Prof. Dr. Marc Helbling an.

Berlin, 9. Januar 2024. Seit dem 1. Januar 2024 hat der Sachverständigenrat für Integration und Migration mit Prof. Dr. Matthias Koenig und Prof. Sandra Lavenex, Ph.D., zwei neue Mitglieder. Matthias Koenig ist Professor für Empirische Makrosoziologie am Max-Weber-Institut für Soziologie der Universität Heidelberg. In seiner Forschung befasst er sich mit Menschenrechten, Migration, Religion und soziologischer Theorie. Ein Schwerpunkt seiner Arbeit liegt auf globalen und lokalen Dynamiken der Regulierung kultureller Diversität. Er war in den Vorständen verschiedener nationaler und internationaler wissenschaftlicher Organisationen tätig und ist derzeit Vizepräsident der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG). Sandra Lavenex ist Professorin für Europäische und Internationale Politik an der Universität Genf, wo sie die Abteilung für Politikwissenschaft und Internationale Beziehungen leitet. In ihrer Forschung befasst sie sich mit regionaler und internationaler Migrationspolitik und ihren Wechselwirkungen mit Entwicklungs-, Handels-, humanitärer und Sicherheitspolitik, sowie mit den Außenwirkungen europäischer Integration auf Drittstaaten und internationale Organisationen.

„Wir freuen uns, mit Matthias Koenig und Sandra Lavenex zwei ausgezeichnete wissenschaftliche Persönlichkeiten im Sachverständigenrat begrüßen zu dürfen. Mit ihrer Expertise decken sie wichtige Felder der aktuellen integrations- und migrationspolitischen Debatte in Deutschland und Europa ab; wir freuen uns auf ihre Impulse“, sagt Prof. Dr. Hans Vorländer, Vorsitzender des SVR. Die Berufung zum 1. Januar durch das Bundesministerium des Innern und für Heimat erfolgte auf Grundlage des Votums einer unabhängigen Findungskommission; sie gilt vom 1. Januar 2024 bis zum 31. Dezember 2026.

Die bisherigen SVR-Mitglieder Prof. Dr. Steffen Mau und Prof. Dr. Sieglinde Rosenberger sind turnusgemäß zum Jahreswechsel aus dem Rat ausgeschieden. Der Soziologe Steffen Mau von der Humboldt-Universität zu Berlin schied auf eigenen Wunsch nach einer Amtszeit von drei Jahren aus. Die Politikwissenschaftlerin Sieglinde Rosenberger von der Universität Wien gehörte dem SVR seit 2018 an. „Steffen Mau und Sieglinde Rosenberger haben die Ergebnisse ihrer wissenschaftlichen Tätigkeit mit viel Gewinn für den SVR in dessen Arbeit eingebracht. Wir danken beiden für ihr Engagement, die hervorragende Zusammenarbeit und ihre wertvollen Beiträge“, so der SVR-Vorsitzende.

Als Mitglied des SVR wiederberufen wurde für eine zweite Amtszeit Prof. Dr. Marc Helbling. Er hat eine Professur für Soziologie mit Schwerpunkt Migration und Integration an der Universität Mannheim inne. Seine Forschungsschwerpunkte liegen in den Bereichen Migrations- und Staatsbürgerschaftspolitik, Fremdenfeindlichkeit und Islamophobie, populistische und extremistische Einstellungen, Ursachen von Migration sowie Integration von Migranten und Migrantinnen. Die Wiederberufung durch das Bundesministerium des Innern und für Heimat erfolgte mit Zustimmung des SVR-Kuratoriums und gilt vom 1. Januar 2024 bis zum 31. Dezember 2026.

Aufgabe des SVR ist laut Einrichtungserlass vom 2. Dezember 2020 die wissenschaftliche Beratung und die Erleichterung der Urteilsbildung der Bundesregierung sowie weiterer integrations- und migrationspolitisch verantwortlicher Instanzen und der Öffentlichkeit.



Die Lebensläufe der Sachverständigen finden Sie unter diesem Link:

<https://www.svr-migration.de/ueber-uns/ratsmitglieder/>

Die Pressemitteilung steht Ihnen hier zum Download zur Verfügung:

<https://www.svr-migration.de/presse/neue-sachverstaendige-in-den-svr-berufen>

Pressefotos stellen wir gerne zur Verfügung.

Ihre Ansprechpartnerin für Medienanfragen:

Meike Giordono-Scholz

Kommunikation SVR gGmbH

Mobiltelefon: 0170 635 7164

E-Mail: presse@svr-migration.de

Über den Sachverständigenrat

Der Sachverständigenrat für Integration und Migration ist ein unabhängiges und interdisziplinär besetztes Gremium der wissenschaftlichen Politikberatung. Mit seinen Gutachten soll das Gremium zur Urteilsbildung bei allen integrations- und migrationspolitisch verantwortlichen Instanzen sowie der Öffentlichkeit beitragen. Dem SVR gehören neun Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus verschiedenen Disziplinen und Forschungsrichtungen an: Prof. Dr. Hans Vorländer (Vorsitzender), Prof. Dr. Birgit Leyendecker (Stellvertretende Vorsitzende), Prof. Dr. Havva Engin, Prof. Dr. Birgit Glorius, Prof. Dr. Marc Helbling, Prof. Dr. Winfried Kluth, Prof. Dr. Matthias Koenig, Prof. Sandra Lavenex, Ph.D., Prof. Panu Poutvaara, Ph.D.

Weitere Informationen unter: www.svr-migration.de